平成20年第1回 市議会定例会報

No.150 平成20年5月1日発行 編集·発行 加古川市議会事務局 加古川市加古川町北在家2000 TEL 0 7 9 - 4 2 7 - 9 3 0 3



20年度予算、1 561億8 509万6千円を可決

平成20年第1回市議会定例会は、2月28日 から3月25日まで、27日間の日程で開催され ました。

平成20年度各会計予算をはじめ、平成19年

度各会計補正予算(一般会計、7特別会計、 2企業会計)など、市長提出議案61件の審議 が行われ、すべて原案のとおり可決されまし た。

件が提出され、原案のとおり可決さ れました。これらの意見書は、直ち に関係機関へ送付されました。

制度を導入する場合の所要の規

現行保育制度の堅持・ 幼稚園・学童保育施策の推進に関わる の大幅増額を求める意見書 育て支援施策の推進に関 を求める意見書 自主共済制度の保険業法の適用見直し 拡充 わる国の予算 保 育 ・

次の定例会は6月3日から

一般質問

国の予算の大幅増額を求める意見書

約

のです。 管理に関 用時間区分を見直そうとするも 理室等を追加するとともに、 加古川 公民館で使用 する条例の できる施設に調 (賛成多数) 一部改正

とするものです。

(賛成多数)

関する条例の一部改正

斎場の管理に関し指定管理者

加古川

市後期高齢者医療に関

加古川

市斎場の設置及び管理

定整備を図ろうとするものです (賛成多数)

の利用に関する条例の一部改正

加古川市住民基本台帳カー

に図書館の貸し出し等の機能を

利用目的の拡大を図ろう

加古川市住民基本台帳カー

市立公民館 の設置及び

> 約締結につい つつじ療育園新築工事請負契 T

> > 権擁護委員に選任、 次の人が副市長、

推せんさ

再任

監査委員

開催する予定です。 6月3日(火) 全議案上程(質疑・即決又は付託)

6月4日冰 一般質問

6月5日休) 各常任委員会

6月11日体) 委員会審査報告(質疑・討論・採決) 追加議案上程

本会議と委員会は、いずれも午前9時30分に開会する予定 です。会議の日程等は変更されることがありますので、傍聴 をされるときは、あらかじめ議会事務局(☎427・930 3) へお問い合わせください。



BAN BANテレビ **(アナログ52**ch デジタル018ch)

一般質問の模様を、議場から

生中継します。

放送日時

6月3日火・4日水

いずれも午前9時30分から

会中に所管の常任委員会で審査し、 条例の制定など計五十一件が提出されまし 市長から平成十九年度各会計補正

可決された主な議案の内容は、

次のとおりです。

べて原案のとおり可決されました。

市長から追加議案十件が提出さ

もののほか、本市が行う後期高医療に関する条例に定めがある を定めようとするものです。 齢者医療について、 高齢者医療広域連合後期高齢者 後期高齢者医療に関する条例

する条例の制定 法令及び兵庫県後期 (賛成多数) 必要な事項

> 幅な改善が必要であること、 や訓練室が不足し、 された既存施設において診療室 機能を充実させるため、 施設面で大 八年に建築 就学前

本工事は昭和五十

(全会 | 致) 古む 古む 藤む 高な 青絮田だ 田だ 井い 松き 木き 田た監査を 人権擁護委員

よる整備を行うものです。

歌次郎 野口 町 新任

(平岡町) 再任

れることに同意しました。 高な

(平岡町)

(敬称略)

12

2

議の結果、 所管の各常任委員会で審査され、 最終日の本会議で、 平成二十年度の一般会計をはじめ、 各会計予算は、 各常任委員長から審査の結果が報告され、 すべて原案のとおり可決されました。 活発な質疑が展開されました。 各会計予算は、 三月十七日に

財政調整事務事業の 出資金の 内容は

「オ貴のうち、都市計画費に と、改正直後は全国的に確認申 と、改正直後は全国的に確認申 と、改正直後は全国的に確認申 と、改正直後は全国的に確認申 と、改正直後は全国的に確認申 と、改正直後は全国的に確認申 と、改正直後は全国的に確認申 と、改正直後は全国的に確認申 と、改正直後は全国的に確認申 設されることとなった地方公営止されることにより、新たに創者から「公営企業金融公庫が廃 政規模に応じて決定されたもの融公庫からの借入残高と標準財る。その出資額は、公営企業金企業等金融機構への出資金であ である」との答弁がありました。 内容を質問したのに対し、 及び出資金千七百万円について、 おける財政調整事務事業の投資 のうち、 総務管理費に 理事

建築基準法改正の

般

会 賛成多

数計

影響は

防災・生活情報ネッ クの登録状況は

たのに対し、理事者から「平成円について、登録状況を質問しーク整備事業二百五十二万三千 おける防災・生活情報ネッ 総務費のうち、 総務管理費に トワ

との答弁がありました。
きな影響はなく推移している.

りる

七百二十三名、子ども安全ネッは、防災ネットかこがわは八千二十年三月三日現在の登録者数 '名である」との答弁がありま!防情報ネットかこがわは千四 かこがわは二千六百七十九名、

連合婦人会 活動支援は

の活動を支援するものである」では、大学の大学のでは、大学のでは、大学のでは、大学をでは、大学をでは、大学をでは、大学をでは、大学をでは、大学をでは、大学をでは、大学をでは、大学をできる。 との答弁がありました。 総務費のうち、 総務管理費に

少子化対策推進事業 委託料の内容は

民生費のうち、 児童福祉費に

どを実施しようとするものであめ、市民へのアンケート調査なてに関する要望の把握を行うたに向け、前期計画の検証や子育 ٥ との答弁がありまし



なかよし親子ルーム(別府公民館大ホール)

エンゼルプラン後期計画の策定者から「平成二十二年度からの内容を質問したのに対し、理事託料百七十三万三千円につれて、おける少子化対策推進事業の委

理事者から「その主な内容は、て、内容を質問したのに対し、 女子バレー 弁がありました。ことを目的としている」との答どもたちの健やかな成長を育むめ、学力の向上だけでなく、子

また、ド 開催などである」 との親善試合やサッカー 元日本代表チー グに加え、日本バスケットバレーボールのVプレミア ルの男子リー ・ムサッカー ムと地元チー グ戦の開催、 との答弁が として、 弁があの

防災まちづく 区域 ij 調査 $\overline{\mathfrak{O}}$

ウォーキングセンター(見土呂フルーツパーク内)

している」との答弁がありまし国道二号に囲まれた区域を想定西は県道加古川別府港線、南は 三十一万二千円について、防災おける中心市街地整備事業五百土木費のうち、都市計画費に たのに対し、理事者から「北は まちづくり調査の区域を質問し JRの側道、東はベルデモー

ユーット12 目的は

つきや、家族、友人との絆を深携を図りながら、地域との結びて、保育園から中学校までが連 質問したのに対し、理事業百五十万円について、 おける校種間連携ユニッ教育費のうち、教育総 「中学校区をひとつの単位とし

> 賛成多数) 会

投資有価 内容は 証券購入の

見極めながら、できるだけ有利用を考えており、金利の動向を対し、理事者から「国債等の運について、内容を質問したのに な資金運用を図っていきたい」 との答弁がありました。 ける投資有価証券購入費三億円 資本的支出のうち、 投資にお

業 会

全 会

手術棟増築に伴う

内LAN及び電子カルテ等のネから「手術棟の増築に伴い、院容を質問したのに対し、理事者容を質問したのに対し、理事者容を質問したのに対し、理事者資における施設改良費一億千四費における施設改良 施設改良の内容は

答弁がありました。行おうとするものである」 トワーク接続に関する工事 のを

自立支援事業の 増額理由は

との答弁がありました。

環境測定機器の 整備状況は

器を更新するものである」との別について、内容を質問したの円について、内容を質問したの円について、内容を質問したの円について、内容を質問したののである。とのが各環境測定機器整備事業のおける環境測定機器整備事業の 答弁がありました。

見土呂フル 整備内容は W クの

内容を質問したのに対し、理事活性化事業千八百万円について、における見土呂フルー ツパーク 農林水産業費のうち、 農業費

どである」との答弁がありましやすい案内板を設置することないター南側斜面に芝すべりの丘ーッパーク内のウォーキングセーがら「その主な内容は、フル

スポ 取 ツメッ 1) 組 みは カづくり

出事業の委託料五百万円についおけるスポーツメッカづくり創総務費のうち、総務管理費に

事業の が71て、目的を扱ユニット12事教育総務費に 理事者から

3

平成20年度 般会計予算

論が行われ、各会派から、一般会計予算に対する討最終日に、平成二十年度三月二十五日の本会議 反対の態度が表明

賛成、 その主な内容は、

とおりです。 されました。

386億8,010万円 次の 農林水産業費 10億5,891万円 議会費 5億3,530万円 · (1.8%減) (0.5%增) 商工費 (0. 12億7,251万円 . ∠熄7,25 カ関賃 (14.8%増) 17億3,918万円 (4.5%減) 予備費 1億円 (0%) 民生費 216億5,773万円 (5.8%增) 歳出

114億8,078万円

(17.4%増)

の減額など、歳入の確保が厳し量譲与税、地方道路譲与税等で定税率廃止を見込み、自動車重また、道路特定財源にかかる暫

の減少など、引き続き財源不足て景気の鈍化による法人市民税による法人市民税

が見込まれる状況である。

度より七億七千万円余りの減額は法人市民税等の減収で、前年平成二十年度予算は、市税で

決まらない道路特定財源の影響方交付税の減少、並びにいまだ国の三位一体の改革による地

会

公明党議員団

くなっているの減額など、

いる

衛生費-64億3.550万円 (13.7%減)

公債費-87億9,586万円

一般会計予算額 729億6,000万円)は前年度比

使用料及び手数料 13億269万円 へ

(0.7%增)

22億円(0%)

地方交付税

(11.1%減)

36億円

39億6,510万円 (1.8%增)

44億9,566万円

市債

51億4,660万円 (9.3%減)

国庫支出金

(4.2%減)

60億3,023万円

県支出金

諸収入 40億8,650万円

繰入金

(8.1%增)

(23.9%增)

地方消費税交付金

分担金及び負担金 11億9,837万円

(2.5%減)

その他

22億5,475万円

(2.0%減)

(23.6%減)

本格的な地方分権時代を迎え、本格的な地方分権時代を迎え、地方自治体財政健全化法の施行りが従来の慣習にとらわれる事のな活用に努め、職員一人ひとりが従来の慣習にとらわれる事なく意識改革を行い、市民ニーなく意識改革を行い、市民ニーなく意識改革を行い、市民ニーなく意識改革を行い、市民ニーなく意識改革を行い、市民ニーなく意識改革を行い、市民ニーをは、市民により、中民により、市民により、中民により、市民により、中により、中民により、中により、中民により、中により、中により、中により、中に 等は評価する。

一方、歳出においては、平成 二十年度の主なテーマである「市 と巡視員の配置や、市民病院の を巡視員の配置や、市民病院の をがしん問題に関する市民の 健康調査の実施、生活習慣病の 化、粉じん問題に関する市民の 健康調査の実施、生活習慣病の を推進する 予防に向けた市民へルスケア支 予防に向けた市民へルスケア支 を推進する を推進する をがいる。 で安心して と巡視員の配置や、市民病院の を推進する を推進する をがいる。 で安心して

(4.5%減) 消防費 33億6,531万円 (7.9%減)

教育費-62億4,909万円 (6.5%減)

歳入

本市では、歳出における投資 本市では、歳出における投資 がら、樽本市長のリーダーシッ がら、樽本市長のリーダーシッ がら、樽本市長のリーダーシッ がら、樽本市長のリーダーシッ がら、樽本市長のリーダーシッ がら、樽本市長のリーダーシッ がら、樽本市長のリーダーシッ ま業が掲げられ、子育て支援や 生活道路の整備など、市民の目 生活道路の整備など、市民の目 なに立って、要望に応えようと はに立って、要望に応えようと なであり、大いに評価するとこ のであり、大いに評価するとこ

土木費 102億6,983万円 (22.4%減)

の遂行に努めていくことを強くの遂行に努め、住民サービスの低下をに努め、住民サービスの低下をに努め、住民サービスの低下をに努め、住民サービスの低下をに努め、住民サービスの低下を

ろである。

日本共産党議員団

市民ネッ 1 ワー

安全性や、安心して子育てがで間調整に努力され、市民生活のの経費節減や投資的事業の年度づくり」を基本に、経常的事業 税などの減額による歳入不足を、歳入では、市民税や地方交付 おり評価できる。きる支援策の拡充を打ち出して ひとりが安心して暮らせるまち市政推進のテーマである「一人平成二十年度の一般会計は、 市民税や地方交付 り組み、

配置やAEDの整備、緊急地震 を確保するためには、生活者重視の を確保するためには、生活者重視の を確保するためには、生活者重視の を確保するためには、生活者重視の を確保するための市民病院に対 を確保するための市民病院に対 を確保するための市民病院に対 を確保するための市民病院に対 を確保するための市民病院に対 を確保するための市民病院に対 を確保するための市民病院に対 を確保するための市民病院に対 を確保するための市民病院に対 を確保するためのもし、公共事 型公共事業が一段落し、公共事 型公共事業が一段落し、公共事 型公共事業など方 の表表となる。

今後の課題であると考える。 市長には、 て大いにリーダーシッ、これからも市民の目は、厳しい財政状況で

業、つつじ療育園建設事業などフリー 化や緊急対策踏切改良事

歳出ではJR宝殿駅のバリア層の努力が望まれる。

れており評価する。 時宜を得た新規事業が予算化さ

はあるが、

線に立って大いにリー

予算執行.

に当たっては更なる

成する。
収り組みを強く要望し、
収り組みを強く要望し、

進を期待し、の強化、行財プを発揮し、

本案に賛成する。施策の選択と集中

については、更なる工夫、 対策

大幅な減収となっている。歳出付金、地方交付税などの歳入がる地方譲与税、自動車取得税交なり、また、三位一体改革によよ気に出めるのでは、また、三位一体改革によるのができます。

安ル

にば

予算で市民ニー

、極めて慎重な財政運営がで市民ニーズに応えるため的計画に基づき、限られたいる。これらを踏まえ、中・

一方で、行財政改革による民の増員などは評価できる。ブ設置、スクールアシスタント長、志方東・志方西の児童クラ 成する。 まれることを期待し、本案に賛様々な施策の実現に向け取り組

無所属クラブ

ク

平成クラブ

市民クラブ

成

中で「一人ひとりが安全で安心を取り崩すなど限られた財源の平成二十年度予算では、基金 り組み、とりわけ安全巡視員のして暮らせるまちづくり」に取

儀なくされている。
一、市税においても約八億円の地方交付税や譲与税等で約十億地方交付税や譲与税等で約十億年のが、のでは、一下成二十年度予算の歳入は、

長期的計画に基づき、限られたきている。これらを踏まえ、中・の選択と重点化は重要になってがら硬直化が進んでおり、施策がら硬すの財政状況は、緩やかな本市の財政状況は、緩やかな

を で安心して暮らせるまちづく りの推進を図っている。また、 りの推進を図っている。また、 りの推進を図っている。また、 が災のまちづくりとして、BA 防災のまちづくりとして、BA における土曜日の保育時間の延 で安心して暮らせるまちづく をで安心して暮らせるまちづく こうした中、 Է 防犯パト

ための決意は大いに評価できる。らも住み続けたいまち」を創るらる「住んでよかった、これか安全で安心して暮らすことがで





代表者としての立場から、活発な質問を展開しました。 三月六日と七日に行われた代表質問では、 主な内容は、 次のとおりです。 七人の議員が質問に立ち、 会派の

未収金の問題解決を税の滞納など 新政会

神吉耕藏 議員

のが普通の感覚である。滞納しても済むのであれば、まじめにても済むのであれば、まじめにに本市で発生した市税や使用料などの未収金はどの程度か。また、地域改善対策事業で実施また、地域改善対策事業で実施していた住宅貸付金の滞納額とその対策はどうか。 ていることは認めるが、滞納額解消に向けて担当部局が努力し議員 税の滞納など、未収金の が大きくなる前に改善しておく

来収金は約十五億五千万円で、 本城十四年度から平成十八年度 の間に不納欠損処理するが、特に市税 の長期高額滞納者には公売等厳 の長期高額滞納者には公売等厳 の長期高額滞納者には公売等厳 の長期高額滞納者には公売等厳 の長期高額滞納者には公売等厳 の長期高額滞納者には公売等厳 の長期高額滞納者には公売等厳 を変勢でのぞみ解消に努めて がる。次に、住宅貸付金の滞納 を変勢でのぞみ解消に努めて がる。 が、特に市税 がるの が、特に市税 がるの がるの が、特に市税 がるの が、特に市税 がるの がるの が、特に市税 がるの がるの が、特に市税 がるの がるの が、特に市税 がるの がるの が、特に市税 その他の質問項目 後も継続して努力してい ・ 引手度から平成十八金は約十五億五千万円

整備の効果を生かした今後の都心部、副都心部の都市基盤本市経済の活性化施策について 像についても、 理事業を含め、 東部で進む南北道路や区画整 本市の経済活性化政策/都心 どのように方向付けさ 都心部の将来

八年度単年度分の

化に向け、 のか、 価/ ちづくりについての市長の考 企業や市民を巻き込んでの な取り組みをされておられる を指針とされ ている経済指標について、何経済活性化施策の指標とされ 南広場の完成による活性化れるのかその考え/加古川 の効果と今後の展開/本市 本市の総合的な経済活性 又 今後の取り組み! どのような効果的

行財政改革について

/三十九の項目の中での効果二十一年度で予測する効果額 画の目標として、職員数、人項目/九月の行革緊急行動計 しての、 額上位五つの項目は何か、 してその予測額/数値目標と 経常収支比率の数値目 人件費以外の重要な そ

> 税の滞納ほか未収金の問題につ 画」についての考え方/当面の計画と連動させた「財政計標の達成に対する考え/行革 対する基本的考え方 の退職者の想定数と再雇用に

> > 6

社の活用についての検討/和要/今後における債権回収会 の処理に関する項目/ 織についての検討/行政改革 歌山や徳島など各地で設立さ 学校給食費での滞納とその概 おける支払い利便性の向上に における収納率の向上や滞納 れている滞納整理機構等の組 、公金に

の 整 備 院-市民クラブ 院に対け、 て域応 医する

村上孝義 議員

▶市民病院手術棟、

完成予定図

また施政方針では、医師確保にているが、使用開始はいつか。解消のため手術棟の増築を行っ医療機器の導入や、手術室不足 が 議 ん 員 療サービスの充実について具体に救急医療体制も含めた地域医 的な取り組み状況はどうか。 内容はどのようなものか。 ランの策定を掲げているがその 努めることや、 治療などに期待される高度 現在、加古川市民病院は、 公立病院改革プ さら

地域医療サービスの充実につい的な数値目標を策定する。また、たすべき役割を明確にし、 具体平成二十年度中に市民病院の果 により策定が義務づけられた。「公立病院改革ガイドライン」公立病院改革プランは総務省の つい 様々な方法で確保に努めていく。 民間の医局の活用など、 一月を予定して ては、 手術 大学への働きかけや 棟の 0ている。 医師にの使用開始は本年 今後も

その推移と評 考えは 中学 ŧ の りい ての検討

施政方針に関連する今後の政策

み

の実績と評価及び新年度の取行政法人化) /ゼロ予算事業

課題について

加古川

市地域新エネルギ

ギービジョンの推進状況・海ジョンの推進 (地域新エネル

状況と実現の可能性) / 産官洋タラソテラピー 施設の検討

中学校給食を実施している志方中学校

どうか。 校給食の実施に向けての表から大変重要と考えるが、

急医療を含めて地域医療を確保よるサービス体系を構築し、救ては、関連医療機関との連携に

基本的な認識について市長、教育長の中学校給食に対する

て

公明党議員団

大西健一

議員

して

いきたい

その他の質問項目

市長の基本方針/予算編成/ちづくりの基本方針について

については、「家庭からの弁当」教育長 本市の中学校での昼舎 するには相当な経費が必要であまっているが、完全給食を実施 く変化してきており、 き等により子育ての環境も大きを基本としている。 一方、共働 まだまだ困難で 本市の中学校での昼食 あると考え 要望は高

さしている 現 ಶ್ಠ ングを実施した中でも、 現在は、 愛情弁当を基本 タウンミー 中学校

施政方針と施策について

న్త

本来、

において、

影響と対応

対応/兵庫県新行革プランの 響と対応/国の財政の影響と 地方自治体財政健全化法の影

きたが、

の中で市民ニー

の責務であり、成長期の子いて、給食の提供は学校設本来、義務教育下の中学校が、家族形態や時代の変遷が、家族形態や時代の変遷が、家族形態や時代の変遷が、家族形態や時代の変遷が、家族形態や時代の変遷

食について 議員 本村

総合計画等策定事業/環境基

地域推進計画策定事業/国道本計画改定と地球温暖化防止

どもたちにとっ 置者の責務であり、

τ̈́

様々な観点

播磨臨海地域道路/地域医療 二号四車線拡幅対面通行化

の充実(市民病院の地方独立

経費を削減できる方法を検討しかった。様々な課題はあるが、給食に対する保護者の要望は強 ていきたい

その他の質問項目 「安全で機能的なまちをめざ平成二十年度施政方針について めざして」 めざして」 暮らせるまちをめざして」 して」/「安心して健やかに 力のあるまちをめざして」 豊かな心をはぐくむまちを 人と環境にやさしいまちを /「にぎわいと活

新年度予算について 応/県の新行革プランの影響 の活用/大量退職の影響と対 今後の財政収支見通し/基金 / 税の滞納問題 / 市債の繰上

新行政改革大綱につ 場づくり 導入/女性職員が活躍する職 対応/定数削減と民間活力の の見通し/大量退職の影響と 集中改革プランの進捗と今後

子育て支援 平成クラブ について 西多 攻 議員

帯に限らず、 議員 えるがどうか。 スを充実させる必要があると考 子育て支援は、 等しく保育サー 共働き世

教育の基本方針について

度の教育予算と施策/新し 新年度の教育基本方針/新 確保と歳出抑制の新たな施策

行財政改革の取り組み/歳入

行財政改革について

学の連携の強化

はどうか。 放課後こども教室の今後の展望放課後の子どもの居場所として、についての見解はどうか。また、 化されているが、本市での導入かる保育ママが国において制度親に代わり、子どもを自宅で預気で子どもの面倒が見られない

教育長 放課後子ども教室はモいく。 本市での活用について研究して 市長 改正案が上程されており、 今国会で資格要件緩和に関するた、保育ママ制度については、 た、保育ママ制度についてはについて検討を進めている。 きるよう、 保育サービスを受けることがで 本市では、 独自の「子ども園」 しかた子ども 今後 ま

その他の質問項目 策に取り組んでいく。を視野に入れ総合的な放課後対 が約九割であった。 デル二校におけるアンケ 来年も参加したい」 今後は拡充の回答 トで

行財政運営について

地域の再生につい 法及び公会計改革へ 行財政改革/地方財政健全化 総合計画の策定 の取組 み

職員・人材の活用につい

嘱託員の活用/再雇用嘱託員退職予定者の再就職/再雇用 とそれを受け入れる職場の意



○播磨臨海道路計画への対応につ ○教育行政につい

「朝令暮改」

への対応/子ども観、 の学習指導要領 学力観

施策は一つ施策は一つである。 ^ の

市民ネットワ 井筒高雄 ク 議員

拡がりへの対応な格差と貧困の

を

などの努力をされていることは婦健診の助成額・回数を増やする。本市も多重債務の相談や妊助成施策を採用する自治体もあ

日本共産党議員団

議員

評価するが、

さらなる充実を求

めるが見解はどうか。

児童ゼロ作戦に挙げられているしているのか。また国の新待機消に向けた施策はどの様に検討である。助成金等、待機児童解 童は対象人口のおよそ五十%強推定児童数を含めても、保育児十九名であり、無認可保育所の合わせた保育児童数は五千百四可保育所、公立・法人幼稚園を可保育所、公立・法人幼稚園を は平成二十年一月一日現在で一議員 本市の○~五歳児の人□ 企業内保育所はどの程度あるの 万四千七百六十七名である。 認

一方で社会保障が後退、縮小し雇用の青年労働者が増やされ、の労働条件下で働かせる非正規され、派遣・請負などの無権利緩和によって働くルールが破壊

生活支援を行っていくのが市層への就労支援や生活弱者へ

税される消費税が一大要因であ困が増大したのは、生活費に課議員 我が国で格差が拡がり貧

市長

所得水準の低下や、

韭

そのうえに構造改革、

規制

ではおりである。 若年からの日本を支える若年層の活からの日本を支える若年層の活からの日本を支える若年層の活などを背景として、若年層を中などを背景として、若年層を中規の拡大による雇用の不安定化

灯油代の補助や後期高齢者医療格差と貧困を緩和させるため、たのが原因だ。このような中、

その他の質問項目

自治体のあり方について

の総括/「財政健全化法」 「三位一体改革」「構造改革」 仕事であると考えている。

十九園で、 二千六百名の入園枠

> 待機児童の解消については、定助成制度も検討していきたい。の移行の希望があれば協力し、がある。今後、認定こども園へ う)、ヹも・1… 員増や新設園の設置を推進して 行検児童の解消については、定 百名の定員増となっている。さおり、平成十四年と比較して五 名である。 する予定である。 らに本年四月には法人園が開園 育所は八施設あり、 また企業内保 定員は約百

地震対策の強化/バリアフリ 基本構想

防犯対策

対策 教育施策の充実」について 障害支援事業/学校園の安全 放課後子ども教室事業/学習

題 をめざして」について

その他の質問項目

について

本市の無認可保育所は三

○後期高齢者医療制度への対応に

防犯のとりくみ

善対策/医療体制の確保/防

環境(大気、

水質ほか)

の改

τ

住民の健康と安全の確保につい

再構築の対応/セー

フティネットの

8

りい

て

安全で機能的なまちをめざして

ちづくりをめざして」について 政の充実/地域医療の充実/ 安心して健やかに暮らせるま 妊婦健康診査費助成/福祉行

人と環境にやさしい まちづく

戸製鋼所等による環境汚染問 地球温暖化防止策の推進/神

財政健全化について加古川市の 無所属クラブ 西田重幸 議員

→ 3祭の基準を、昨年六月に地方自治体の財政破綻などを認議員 昨年十二月、終系~— 未然に防ぎ、財政状況の改善をした。これは、自治体の破綻を法に基づいた数値基準により示 様になっているのか。率」又「将来負担比率」 実質赤字比率」 おける「実質赤字比率」 強く促すためであるが、 成立した地方自治体財政健全化 負担比率」はどの」「実質公債費比赤字比率」「連結

本市に

のみから推測すると、各会計ののみから推測すると、各会計のは平成二十年度決算から適用さは平成二十年度決算から適用さ 平成十九年度決算から、また財触していない。各指標の公表は三%であり早期健全化基準に抵比率は平成十八年度決算で十六・比率は平成十八年度決算で十六・ その他の質問項目 営健全化に向かうと考えている。 債務残高を減少させており、経くい。将来負担についても現在、 実質赤字が発生するとは考えに 決算状況は概ね黒字化しており、

の啓発につ 加古川市長及び市議会議員選挙

に関する条例について 加古川市自転車等の放置の防止

買い物客の自転車等の置き場



主な内容は次のとおりです。

中村照子 議っの運営再開についてスポーツ施設エルポー・ 議員 7 1

公社のパストラー公社のパストラー としての見解はどうか。いる。ウェルネス都市加古川市再開への強い要望が込められて 日本共産党で、地域住民にアン設整備の問題から閉鎖された。温水プールやスポーツジムが施 気の予防等に重要な施設であり、た。その内容は、健康維持や病 三十枚を超える回答が寄せられ 平成六年開設以来、 も利用されてきた。しかし今年、 トを実施したところ、二百 兵庫県住宅供給 のスポー ルに併設され、 健康維持や病 地域住民に - ツ施設

エルポー か高いことは認識してノケートから、施設再 ト再開に関

してのアンケー 企画部長 エル

いている。今後の運営について会員数の確保が必要であると聞 保が重要であり、そのためには施設再開には事業運営の安定確 るべきであると考えている。は、県住宅供給公社で検討され その他の質問項目 いる。県住宅供給公社によると、

空気の流れが淀むなど、加え、校舎の増改築等に

劣悪な

校舎の増改築等により、

多重債務者救済の相談窓口につ て

図書館と指定管理について I ールポー 画にのっとった取り組み加古川市スポーツ振興基 況 / 庁舎内の連携システム 相談窓口設置四ヶ月経過の トの再開について ツ振興基本計

置している。 一式以は、管理諸室、教育指導部長 ***

ソコン教室のみ空調設備を設

キ、プレハブ教室、本市の学校園施

の学校園施

うか。

おける学力向上につい小・中学校の夏休みに 新屋英樹 議員 الم

前中の涼しい時間帯に各校の工

力の向上のため、議員が中学校)ため、夏休みに補習中学校において、学

その他の質問項目力したい。

子どもたちの学力向

夫により実施して

い る。

今後も

政全般にわたり、 は、七人の議員が質問に立ち、 三月十日に行われた一般質問に 活発な質問を展 市

就学前教育について

幼稚園の二年保育の拡大

小・中学校教育/体育・加古川市の教育について

スポ

で犯罪の抑止を防犯灯や防犯力が メラ 議員

きた。犯罪の抑止効果をさらに暮らせるまちづくりを推進して力を得ながら、安全で安心して 一灯運動の推進など、市民に協防犯パトロールの強化や、一戸議員 本市は、平成十九年度に の見解はどうか。

内会と連携して設置に努めていい安全で安心して暮らせるまちいる。最終目標である犯罪のな幹線間を結ぶ公道にも設置して幹線間を結ぶ公道にも設置して 犯ライトアップ事業」で、主要六年度より、基準を緩和した「防犯灯を設置していたが、平成十建設部長 従来は主要幹線に防 きたい

っては、 イバシー 置している。今後、設置に当た古川駅周辺の自由通路などに設市民部長 防犯カメラはJR加 その他の質問項目 検討する必要があると考える。 犯罪抑止効果や、 への配慮など総合的に プラ

一、本市では、昨今の猛暑に 夏場の学力アップを図る予定で 快適な環境を整えることで、夏 快適な環境を整えることで、夏 快適な環境を整えることで、夏 快適な環境を整えることで、夏 大の山・中学校の 市では、すべての小・中学校の では、すべての小・中学校の では、すべての小・中学校の では、すべての小・中学校の

安全で安心して暮らせるまちづ くりについて

消費者保護行政 学校園への防犯カメラの設置 生活安全条例 食の安全、



防犯灯(志方町)

市民病院の 広瀬弘子

議員

うか。と考えるが見解はどなったものと考えるが見解はど独立行政法人化の計画は白紙に独立行政法人化の計画は白紙にかったと聞く。 表し、同時に各自台本・「〜・・・・
改革ガイドライン」を昨年に発経営効率化を求める「公立病院 議員 総務省は、自治体病院の したが、加古川市民病院を「公ている。このため市は県と協議病院改革プラン」の策定を求め表し、同時に各自治体に「公立

では、ことでは、 いまである県と協議してきたい。 知うできる「公務員型」の地方の長所と民間経営手法の活用が の長所と民間経営手法の活用が その他の質問項目をの他の質問項目を対していきたい。を言基盤の強化、医療サービスを言基盤の強化、医療サービスを言を受ける。 確になり、断念せざるを得ない型」では認可されないことが明準の考え方が示され、「公務員が、三月四日付けで県の認可基

につい 市民病院の独立行政法人化反対 独立行政法人化で医療サ

スは守れるか

「公立病院改革プラン」その他の質問項目

につ

児健診」「就学前健診」での

「発達障害の実態」について

と「三歳

派遣日数の減少、地元開業も、神戸大学医学部からの川夜間急病センター の小児

地元開業医の字部からの医師ター の小児科で

発見数!「五歳児健診の実施」

ニッケ回遊バス廃止につい 運行 める声/コミュニティバスのニッケ回遊バス運行継続を求 て

後期高齢者医療制度の問題点に

つ

について 入れ歯回収ボッ 後期高齢者医療広域連合議会 ·クス」 の設置

現状はケアネッ 二市二町コミュニティ ケアネット かト播磨)の「システム(愛

システムイメージ型

介護フォーラムシステム

申介護サービスの均上 申チームケアの発表 申介護スタッンの議測拡大 申利利者が形の共通理報

要介護者情報

●クアプランの元業 ●接数事業者よりサービス選択

施設事業者情報

「二市二町コミュニティケアネットシステム」のイメージ図

井上隆司 議員

主治医

療機関、要介護者の加入者数、市の負担額はいくらか。また、対する現在までの投資額と、本 業者が介持 市の負担額はいくらか。また対する現在までの投資額と、 加入率はどうか。 スを、 指 のシステムである。この事業に より迅速に提供するため公正・公平な介護サービ ケアネット播磨は、 護サー 政負担により、 ビスの向上を目 介護事

万円で、 機関は六十四機関で二十四%、医療百十七事業所で六十一%、医療 Ιţ 千三百八万円である。 福祉部長 ト播磨への二市二町の加入状況 二月末現在で、 八年間で総額五億六千七百 本市の負担額は三億二 本事業に要した費用 事業者が二 ケアネッ

> すると考える。いるため、今後、加入者は増加本システムへの加入を促進してある要支援者の利用契約時に、昨年四月より介護状態の初期で の加入率である。

その他の質問項目

たい。 療育情報の一元化を図って 活用方法などを検討し、個 福祉部長 部門で構成した連絡会を組織し、的として、教育、福祉等の関係 害のある幼児の円滑な就学を目に向けて関係機関の連携や、障 テム整備へ 必要と考えるが、 現 在*、* の 検討はどう 効果的 発達支援シス な支援 か。

本市は、 の整備を 発達支援システィ 議員

厶

につい 加古川地域の福祉と保健・医療

テム 加古川地域保健医療情報シス

公益法人改革について における制度改革に対する方公社統合の理由と評価/当市

障害者の支援を充実させている。就労の各行政間の連携を図り、 本市でも一貫した支援の充実が 育、障害児保育、特別支援教育、 た。このシステムは「発達支援システム」 の障害者を対象に、 画」の作成により、健診・療。 このシステムは「個人指導発達支援システム」を構築して一貫した支援を目的とするで一貫となっての場所である。 生涯にわた 真 滋賀県湖南市は、すべて 三島俊之 議員

と考える。 が可能か県を含めた各関係機関播磨地域でのより広域的な対応今後の取り組みについては、東 ついて積極的に啓発していきた急病時の対応や受診のあり方に と協議を進めていく必要がある また、保護者に向け、

そ につい 改正耐震改修促進法の取り 救急救命体制につい 新介護保険制度について 高齢者の医療制度について の他の質問項目 療制度の改正で高齢者の生活高齢者の医療制度の改正/医 はどうなるのか て 組



ついて

「『後期高齢者医療制度』

につい

退職教員等外部人材活用事

子どもと向き合う時間確保」

車駐車場の利用料金の見直し」

後期高齢者の健康と医療」に

への情報提供」

金の認識」

有料自転車駐車場の利用料

車場の稼働率」

/「有料自転 有料自転車駐

について

特定健診等に要する費用と

特定健診特定保健指導制度」

の変更についてー小児科医の診療が

療セ時ン

タ

期高齢者の健診.

健診の受診者見込み数」/「

後

と認知状況」 者医療制度』 の取り組み」

/「後期高齢者 の市民への周知 /「『後期高齢

業

率向上への対策」受診料」/「特定

特定健診の受診

議員

全国的に医師・

看護.

加古际不

渡辺昭良

足が深刻化してきてい

発達障害児の生涯にわたる支

りて

後発医薬品の使用促進」室の設置」

につい

機体制をとっているので、消防二次救急病院が輪番制により待が重篤な症状に陥った場合には、

へ救急搬送の要請をしてほしい。

人札制度の改革について

保育料の『多子軽減制度』

ジの導入」

/「病診連携

対するサポー 援や指導方法』

の充実」

『支援員に

だきたい。深夜零時以降、患者深夜零時までの受診に協力いた福祉部長 夜間診療については、むのか。

/「『国民健康保険』加入者品』の使用者側の安全対策」

につい

加古川市有料自転車駐車場」

の現況と今後の取り組み」

「保育料の『多子軽減制度』

の取り組み」

「『後発医薬品』

の使用促進 後発医薬

ത

)啓発」

について

医療アクセスへの受診マナ の啓発」/「救急搬送トリ

/「特別支援教育の『学習支師確保の現状と今後の対策」

の現況と保育士の養成」!「医 / 「子育てホットライン事業

ンタ

の夜間救急医療体制を維 ま た、

どうなるのか。

今後当セ

「医療アクセスへの受診マナー

般会計負担の考え方」 計画・組織等との関係」/

立」/「改革プランと既存の営効率化と地域医療確保の両

整備」

「保育園・幼稚園の

児等の診療・訓練機能の拡充

/「つつじ療育園の発達障害

然の小児科急病患者への対応はできなくなるとのことだが、突深夜 (零時から六時) の診療が高齢化等により、本年四月から

早期発見・早期療育支援体制」

医師確保対策と医療スタッフ

の勤務環境改善対策」

願及び陳情に結論が出されまし本会議及び委員会で、次の請

採択となったも の

(兵庫県保険医協会理事長見直しを求めることについ 見直しを求めることについて自主共済制度の保険業法適用 池内春樹他3名)

全会一致

県保育所運動連絡会会長 佐を求めることについて (兵庫に関わる国の予算の大幅増額が稚園・学童保育施策の推進 を求めることについて (兵庫に関わる国の予算の大幅増額保育・子育て支援施策の推進 県保育所運動連絡会会長 久眞覚) 現行保育制度の堅持・ 全会一致 全会一致 拡充 佐

不採択となっ たもの

久眞覚)

予算を、 と等を求めることについて、日 然林復元と被害防除に使うこ 本熊森協会会長 鳥獸被害防止 鳥獣捕殺ではなく自 森山まり子) 関連

11